

1328

FLM

752

### **Raph et Roro: le portrait d'une amitié idéale**

L'amitié est un phénomène humain essentiel, omniprésent depuis les débuts de l'humanité. Depuis toujours, les philosophes se questionnent sur les fondements de l'amitié et ce qui fait de cet amour particulier un concept indispensable au bonheur. Mais alors, qu'est-ce qui constitue un bon ami ? Bien que la question soit subjective, je parlerai de deux qualités essentielles, selon moi : la capacité d'accepter l'autre tel qu'il est et le soutien dans les moments difficiles. Ces idées seront soutenues par des expériences personnelles et les réflexions des philosophes Montaigne et Aristote.

D'abord, nous sommes tous des voyageurs sur le périple de la vie, avec des bagages différents, qui transportent nos qualités et nos défauts. Selon moi, un bon ami, c'est donc une personne qui nous accepte tel que l'on est. Comme l'écrivait Montaigne : « Parce que c'était lui, parce que c'était moi. » Cette phrase résume parfaitement cette alchimie inexplicable : un bon ami n'attend pas que nous changions pour mériter son affection. Personnellement, cela me fait penser à mon amie Raphaëlle. Effectivement, depuis que nous sommes proches, elle m'a toujours acceptée telle que je suis, même si nous avons deux personnalités totalement différentes. Pour vous donner un exemple plus concret, je suis plutôt casanière, mais Raph aime profiter de son temps libre pour sortir et faire la fête et j'ai tendance à être anxieuse, alors que Raph traverse le fleuve de la vie au jour le jour, sans se préoccuper des tempêtes à venir. Ces contradictions, bien qu'il y en ait bien d'autres, sont des bons exemples de dichotomie entre nos deux personnalités. Pourtant, cela n'empêche absolument pas notre amitié de fonctionner. Au contraire, ces différences nourrissent plutôt notre relation. En effet, Raph n'hésitera pas à abandonner un plan de java de temps à autre pour passer une soirée paisible en ma compagnie. De mon côté, je n'ai aucun problème à activer ma « batterie sociale » pour profiter d'une bonne soirée au club avec elle. Ainsi, je pense que cette façon de m'accepter tel que je suis même si nous n'avons pas les mêmes points de vue sur tout fait justement d'elle une bonne amie.

Tout comme l'acceptation inconditionnelle est essentielle dans une amitié, je pense qu'il est aussi indispensable qu'un ami soit présent dans les périodes obscures, pour nous appuyer et nous aider à traverser les obstacles. Ainsi, je pense qu'un bon ami, c'est comme le doudou d'un enfant. Il est là dans les bons moments, mais aussi dans les plus difficiles, pour nous reconforter et nous aider à continuer de grandir. En outre, les périodes difficiles mettent en lumière la nature réelle de nos relations. Ce n'est certainement pas assez d'être là seulement pour les fous rires et les réussites; un ami bienveillant doit rester à nos côtés lorsque les larmes noient les sourires. Ce concept me fait aussi penser à la philosophie éthique d'Aristote, selon laquelle la vertu de l'amitié consiste en un engagement mutuel et une recherche du bien commun. Effectivement, d'après lui, une amitié idéale est celle qui repose sur la vertu plutôt que sur l'utilité ou le plaisir seul. Personnellement, cela me fait penser à mon amie Roro. En effet, l'année dernière, j'ai eu une passe dépressive, à l'intérieur de laquelle j'ai soudainement eu tendance à m'isoler. Je n'osais pas en parler, car je me sentais coupable de me plaindre, alors que tout allait bien en théorie. Pourtant, Roro a su me tendre la main. Effectivement, grâce à cet amour inconditionnel et peut-être aussi, car elle me connaît bien, elle a tout de suite vu que quelque chose clochait et n'a pas hésité à m'aider, et ce, sans jugement. Alors, qu'en comparant nos vies, la mienne ait été plus souvent rose, par amour, Roro n'a pas fait la différence et m'a aidé simplement parce que j'en avais besoin. Grâce à elle, je suis passé à travers ce moment sombre, et son soutien m'a prouvé que l'amitié est un véritable pilier dans la vie. C'est, à mon avis, ce qui la caractérise en tant qu'excellente amie.

Pour conclure, ce qui fait de quelqu'un un bon ami est subjectif et dépend des expériences et de la personnalité de chacun. Néanmoins, deux qualités me semblent impératives : la capacité d'accepter l'autre tel qu'il est et de le soutenir dans les moments difficiles. Ces critères sont probablement façonnés par mes propres obstacles de vie, ce qui explique pourquoi il est impossible de définir objectivement un bon ami. D'ailleurs, c'est probablement cette subjectivité qui rend l'amitié un thème si fascinant pour les philosophes, non?